

Village

Inspiration

Au cours des dernières années, des changements ont été observés chez la clientèle desservie par l'équipe des services spécialisés 0-6 ans DI-TSA, du territoire de Vaudreuil. Ainsi, plusieurs familles arrivées juste avant ou même pendant la pandémie proviennent de l'Inde et du Pakistan et des difficultés et obstacles sont notés dans l'actualisation de l'offre de services spécialisés en adaptation/réadaptation. Le groupe Village a été pensé pour mieux répondre aux besoins des familles migrantes ayant un enfant TSA. Les familles rencontrées, plus particulièrement les mères, sont très isolées et n'ont pas de réseau pour les soutenir. Elles démontrent des signes d'épuisement, car les pères travaillent de nombreuses heures par semaine et sont ainsi peu disponibles pour contribuer à l'éducation des enfants. Ni le français ni l'anglais ne sont maîtrisés par ces mères et la compréhension de ce qu'est le trouble du spectre de l'Autisme n'existe pas dans leur culture. Un conflit de valeur associé à des croyances religieuses est aussi observé chez certaines. Plusieurs croient en effet que le diagnostic de leur enfant est une punition de Dieu. Elles vivent ainsi de la culpabilité et portent un certain blâme face au diagnostic de leur enfant.

Objectifs

Les objectifs du groupe Village étaient de mieux comprendre le système de santé et de services sociaux québécois et le rôle qu'elles y tiennent en tant que mères, de leur permettre de connaître le réseau de services communautaires de leur quartier, de développer une meilleure compréhension du diagnostic du trouble dans le spectre de l'Autisme de leur enfant et des interventions qui sont préconisées auprès de celui-ci. Cette approche était audacieuse puisqu'elle misait d'abord sur la relation de ces femmes entre elles, et avec les intervenantes du réseau, plutôt que sur l'offre de service elle-même.

Résultats

Suite à la réalisation du projet, les femmes connaissent les organismes communautaires de la région et elles les fréquentent. De plus, le projet a permis à ces femmes d'entrer en contact et de briser l'isolement social qu'elles vivaient au quotidien depuis leur arrivée. Ainsi, ces nouveaux liens relationnels leur donnent l'occasion de partager le quotidien et de se soutenir mutuellement face aux défis rencontrés en lien avec l'éducation de leur enfant ayant des besoins particuliers. Enfin, ce projet leur a enseigné comment développer les habiletés de jeux de leurs enfants en plus de développer leur confiance en leurs habiletés parentales.

Les mères participant au groupe ont choisi de réaliser un projet commun sous forme de dépliant à remettre aux parents de la même communauté, une fois l'hypothèse de diagnostic TSA émit par le médecin. Ce dépliant, explique de façon simple, le TSA et les services offerts en cours de démarche.

Pour de plus amples informations, veuillez contacter :

Julie Lavigne, chef des programmes spécialisé DI-TSA-DL-DM, 0-6ans
CISSS de la Montérégie-Ouest

julie.lavigne.cisssmo16@ssss.gouv.qc.ca

